
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Niederschrift der 2. Sitzung 

des Fachschaftsrates (FSR) des FB V – Rechtswissenschaft 

Amtsperiode 2023 – 2024  

 

 

Tag:   Dienstag, den 24. Oktober 2023 

Ort:   C01 

Zeit:   18:00 bis 20:00 Uhr 

Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 

Protokollführung:  Johanna Oswald 

 

 

TOP Thema 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung vom 02. Oktober 2023 

TOP 3 Kooptionen 

TOP 4 Geschäftsplan 

TOP 5   
  
TOP 6   
 
TOP 7 
 
TOP 8 
 
TOP 9 
 
TOP 10 
 
TOP 11                   

Geschäfts- und Finanzordnung 
 
Finanzen 
 
Veranstaltungen 
 
Vorbesprechung Assistentium 
 
Rückblick Orientierungswoche 
 
Berichte und Ausschüssen und Gremien 
 
Sonstiges 
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TOP 1: Begrüßung und Formalia 18:02 Uhr 

Tim Hopperdietzel begrüßt alle Anwesenden. 

Die Beschlussfähigkeit wird mit Anwesenheit von acht Mitgliedern positiv festgestellt. 

Tim hat die Sitzungsleitung inne. Als Schriftführerin wird Johanna Oswald bestimmt. 

Es kommt einstimmig zum Vorziehen des TOP 8.  

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung vom 24. Oktober 2023 

Das Protokoll der vorangehenden Sitzung wird einstimmig angenommen. 

TOP 3: Kooptionen   

Tim erklärt die jeweiligen Aufgaben und Funktionen der Kooptierten und stellt die Möglichkeit zur 
Aufstellung. Es wird reihum gegangen und die Mitglieder des FSR stimmen ab. 

Alle Aufgestellten werden einstimmig als kooptierte Mitglieder angenommen (Namen siehe Anhang). 

TOP 4: Vorbesprechung Assistentium   

Die anwesenden Gäste Christoph Fischer und Esther Marx vom FBR werden als Vertreter vorgestellt. 

Inhalt: Zugriff auf VPN Beck-online wird den Studierenden entzogen; es gab viele Beiträge auch von 
Seiten des FSR, auch in Form der Petition, bei der es darum ging, Stimmen gegen den Entzug des 
Zugriffes außerhalb der Universität zu sammeln. Das Dekanat fordert nun ein Gespräch am 
26.10.2023 im Assistentium. Innerhalb dieser Sitzung geht es um den Umgang in dieser anstehenden 
Besprechung.  

Christoph erklärt, wie es zu diesem Beschluss kommen konnte: Der Fachbereich V ist dieses Jahr von 
den Sparauflagen der Uni betroffen. Laut Angaben wurden die Online-Zugänge gerade in der Zeit der 
online Vorlesungen weniger benutzt und entsprechend sollen diese nun gekürzt beziehungsweise 
ganz wegfallen. Es wird darauf hingewiesen, dass die Alternative durch den Zugriff auf die 
luxemburgische Staatsbibliothek besteht, dieser allerdings nur beschränkt ist. Außerdem wird 
kritisiert, dass die Universität nicht auf den Wegfall des Zugangs außerhalb der Uni hinweist, etwa auf 
der Website o.ä.. 

Einschub 18:32 Uhr: Tarek schließt sich der Versammlung an. 

Lars Kettermann berichtet, dass die Professoren bezüglich der starken Reaktion der Studenten kein 
bzw. kaum Verständnis zeigen. Gerade die mediale Aufmerksamkeit, die der FSR antreibt, wird stark 
kritisiert. 

Anschließend wird über den Umgang mit der Situation im Assistentium diskutiert und es werden 
Argumente gesammelt. Man einigt sich auf eine interne Absprache zwischen Tim, Lars und Marc, die 
den FSR bei der Besprechung vertreten werden.  

Es folgt ein Hinweis auf die anstehende Wahl des FBR. 

Anschließend wird Pizza bestellt und man einigt sich auf eine Pause. 

Ende der Pause um 19:02 Uhr. 
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TOP 5: Geschäftsplan 

Die Ressortverteilung wird wie folgt festgehalten: 

Veranstaltungen: Laura, Lars, Marc, Lukas, Johanna 

Finanzen: Nesrin, Marc, Lukas 

Mentoring: Lars, Marc, Lukas 

Öffentliche Arbeit: Sila  

Tim entzieht sich der Einteilung und verbleibt als Sprecher dabei, in jedem Bereich aktiv zu sein.  

TOP 6: Geschäfts- und Finanzordnung 

Die Finanzordnung wird einstimmig angenommen und nach Absprache nicht verlesen. 

Die Beschlussfassung der Geschäftsordnung wird auf die nächste Sitzung verschoben. 

TOP 7: Finanzen 

Tim spricht eine Ermahnung an den vorangegangenen Wahlausschuss aus, da Verträge geschlossen 
wurden, ohne vorher Absprache mit den Finanzern zu halten, aus denen nun anstehende Kosten 
entstanden sind.  

Als Verfügungsberechtige über das bestehende Sparkassenkonto werden Nesrin und Marc, Finanzer 
und Co-Finanzer, festgehalten. Das Volksbankkonto wurde aufgelöst.  

Tim verliest die Einnahmen durch die Semester-Opening-Party. 

Der Haushaltsplan wird intern durch die Finanzer festgelegt. 

Kostenrückerstattungen werden auf die nächste Sitzung verschoben.  

Bezüglich des Einbruchs in das FSR-Büro im Juli 2023 wird noch ermittelt. 

Einschub: Es wird einstimmig über die Bezahlung der Pizzen durch die FSR-Kasse abgestimmt. 

Es kommt zur Beschlussfassung über die Pizzen; als „Kostenbeschluss“ überschreiben.  

TOP 8: Veranstaltungen 

Es werden die vorläufigen Daten der anstehenden Veranstaltungen verkündet, dabei handelt es sich 
um den 11.01.2024 für die Neujahrsparty im Studihaus und den 01.02.2024 für das Meet-your-profs. 

Tim und Johanna teilen die bisher nur intern gesammelten Ideen für eine Art Mottoparty, zum 
Beispiel in Form einer OneDirection-Party o.ä.. 

Es wird einstimmig über eine Vertagung auf die nächste Sitzung abgestimmt.  

Weiter wird festgehalten, dass die Einladungen der Professoren für den Termin im Februar bald 
verschickt werden müssen. 

Bezüglich des Weihnachtsverkaufes im Dezember gibt es noch keine Rückmeldung.  



 
Seite 4 von 7 

Anschließend bringt Marc noch einige gesammelte Ideen für weitere Veranstaltungen an. Dabei 
handelt es sich vor allem um einen 10-Finger-Schreibkurs mit Hinblick auf die Digitalisierung des 
Examens. Die anstehende Organisierung wird er übernehmen. Weiter werden andere 
Freizeitveranstaltung für alle Studierende des Fachbereichs gesammelt, unter anderem eine 
Wandertour, Bierpongturniere und Spieleabende. Die Planungen hierfür stehen noch aus.  

Weiter einigt man sich darauf, nach einigen Rückmeldungen von Studierenden, mehr alkoholfreie 
Alternativen anzubieten.  

Laura bringt die Idee an, eine Studifahrt zu organisieren. Die Umsetzung wird auf das 
Sommersemester 2024 verlegt. 

Die Crash-Kurse kurz vor den Klausuren werden weiterhin von Lukas geplant und es werden noch 
weitere Juristen als Lehrpersonen gesucht. 

TOP 8: Rückblick Orientierungswoche  

Wie oben bereits genannt, wurde der Alkoholkonsum bzw. die fehlenden alkoholfreien Alternativen 
kritisiert und man einigt sich erneut auf die Ausbesserung der Angebote.  

Weiter wird von den präsenten Erst-Semestern angebracht, dass die Ausgabe der Ersti-Tüten nicht 
reibungslos ablaufen konnte, da der Stand nicht dauerhaft aufgebaut war. Zudem startete die 
Orientierungswoche bereits montags, während der FSR-Stand erst mittwochs aufgebaut war, was für 
Verwirrung sorgte.   

Zudem wird angebracht, dass die Menge der Veranstaltungen auf die drei Tage verteilt, sehr hoch 
war und entsprechend angepasst werden sollte.  

Anschließend wird festgehalten, dass die Einteilung in den Kleingruppen, sowie in die Gruppen für 
die Kneipentour mangelhaft war, da sich bereits kleine Gruppierungen gebildet hatten und es somit 
schwer war, nochmals neue Gruppen zu formen, um ein Kennenlernen möglichst vieler Studenten zu 
ermöglichen.  

Auch die Stadtrallye konnte dieses Jahr aufgrund des Wetters nicht problemfrei ablaufen, daher wird 
für die nächste O-Woche nach Alternativen bzw. Lösungen gesucht.  

Zum Schluss kommt es noch zum Vermerk über die Anmeldefristen zu den AGs und der 
Stundenplanerstellung, bei denen viele der Studenten überfordert waren.  

TOP 9: Berichte aus Gremien und Ausschüssen   

Es gibt keine Bemerkungen.  

 

 

TOP 10: Sonstiges 

Die gewählten Mitglieder einigen sich auf ein rotierendes Besetzen der Sprechstunden montags und 
mittwochs, je von 13-14 Uhr. 

Ein Fototermin wird intern besprochen. 
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Es wird angemerkt, dass sich die Öffnungszeiten des C-Lesesaals in der Bibliothek noch nicht 
geändert haben.  

Bezüglich neuer Klausurensammlungen werden weiter Klausuren gesucht.  

Ende   20:00 Uhr 

Tim schließt die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

 

………..………………………………………….. ………..………………………………………….. 
Tim Hopperdietzel,  
Sprecher des Fachschaftsrates 

Johanna Oswald, 
Schriftführer 
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Anlage 1 

 

Anwesenheitsliste 

Name Position Anwesenheit 

Tim Hopperdietzel Sprecher Ja 

Lars Kettermann Stv. Sprecher Ja 

Nesrin Askan Finanzer Ja 

Marc Kandziora Stv. Finanzer Ja 

Lukas Baumgärtel Mitglied Ja 

Laura Noll Mitglied Ja 

Sila Aksoy Mitglied Ja 

Johanna Oswald Mitglied Ja 

Johann Pötz 

 

Kooptierte Mitglieder  

Thure Székessy 

Charlotte Gärtner 

Katja Tcherniak 

Anouk Linsel 

Jana Klein 

Leonidas Lerle 

Stefanie Prinz  

Mathias Alexander Knoop 

Noe Marie Vondey 

Viktoria Schnur 

Leonard Lilienthal  

Mitglied  Nein 
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Lotta Schaper  

Skylar Mertens 

Cara-Marie Kiefer 

Laura Beaujean 

Mekia Schidlowski 

Tarek Bouamoud  

 

Gäste   

Christoph Fischer 

Esther Marx 

Gast 

Gast 

 

 

 

 

 

 

 


